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Т Е Р Р И Т О Р И Я  Р А З В И Т И Я

В кризис, когда урезаются бюдже�
ты и сворачиваются многие про�
граммы, сложнее всего приходит�
ся небольшим территориям. Тем
не менее даже в этих условиях
Кашинский район развивает
сельское хозяйство, строит жилье
и возрождает культурные тради�
ции.
   О делах и планах территории в
интервью нашему еженедельнику
рассказал глава района Анато�
лий СОКОЛОВ

— Анатолий Геннадьевич, ваш
район располагает огромными
ресурсами, но, вероятно, даже
это не помогло вам избежать
потрясений, связанных с финан�
совым кризисом?

— Да, кашинцы почувствовали
на себе все те же проблемы, что и
многие россияне. Первым попало
под удар одно из самых крупных
наших предприятий — завод
электроаппаратуры. Еще в ноябре
2008 года заводское руководство
сообщило, что собирается сокра"
тить как минимум треть коллекти"
ва. Серьезная ситуация возникла и
на ряде других предприятий. Есте"
ственно, районная администрация
совместно с Центром занятости
подключилась к решению пробле"
мы. Была создана районная анти"
кризисная комиссия. Активную по"
зицию занял и Совет общественно"
сти района. Мы убедили работода"
телей использовать все внутренние
резервы для сохранения коллекти"
вов, войти в государственные и ре"
гиональные программы по сниже"
нию напряженности на рынке
труда.

— И насколько активно реа�
лизуются у вас эти программы?

— Заявки на участие в обще"
ственных работах, в программах по
опережающему обучению и стажи"
ровке подали не только электроап"
паратчики, но и «Ритм"Центролит»,
коммунальные службы и еще ряд

предприятий и организаций. В
сельской местности более востребо"
ванной оказалась программа само"
занятости, хотя и там практически
весь год велись общественные ра"
боты. Все принятые меры позволи"
ли не только занять людей и дать
им возможность заработать, но и
решить ряд насущных вопросов по
благоустройству города и сельских
населенных пунктов.

— Тем не менее ситуацию на
областном рынке труда еще

Хорошую жизнь никто не отменял

нельзя назвать стабильной. Ка�
кой уровень безработицы в ва�
шем районе?

— На сегодняшний день в
службе занятости зарегистрирова"
но 527 безработных, что составля"
ет 4% от всего работоспособного
населения. На фоне экономическо"
го кризиса это не та цифра, чтобы
впадать в панику или пессимизм.
Не сомневаюсь, что положение
постепенно стабилизируется, что,
в общем"то, уже и происходит. Ко"
нечно, за это время было сокра"
щено гораздо больше людей, но в
основном они сумели быстро пе"
реквалифицироваться и трудоуст"
роиться. Кто"то ушел в бизнес,
кто"то занялся личным подсобным
хозяйством, а кто"то организовал
свое дело. Сегодня наши малые
предприятия активно расширяют"
ся. На смену небольшим магазин"
чикам приходят крупные универ"
самы, бизнесмены увеличивают
штат работников, так что кадры
им нужны. В свою очередь и мы
стараемся поддерживать эту сфе"
ру. Благодаря тому, что район по"
бедил в областном конкурсе, у нас
создан бизнес"центр для предпри"
нимателей, которые охотно
пользуются его услугами. Прово"
дятся и занятия Школы молодеж"
ного предпринимательства. В эти

выходные у нас прошла выставка"
ярмарка «Малый бизнес — жите"
лям Кашинского района», которая
в очередной раз продемонстриро"
вала, насколько широк ассорти"
мент  продукции местных произ"
водителей. В то же время не
меньшее количество людей трудо"
устроилось, как это ни странно, в
сельском хозяйстве.

— Очевидно, сельское хозяй�
ство в вашем районе пережива�
ет новый виток развития.

— Это действительно так. Преж"
де всего следует отметить, что по"
севные площади у нас в районе
одни из самых крупных в области
— свыше 37 тысяч гектаров, из них
11,2 тысячи га занято зерновыми.
Мы выращиваем картофель, овощи,
кормовые культуры. По сравнению
с 2007 годом посевные площади
увеличились на 2490 га. В этом
году успешно провели все сельско"
хозяйственные кампании, обеспечи"
ли скот кормами на зимовку, вырас"
тили и убрали хороший урожай.
Колхоз «Красный Путиловец» вы"
шел на первое место в области по
сбору зерна. Хороших результатов
добились картофелеводы «Красной
звезды», ЗАО «Свободный труд».
Славно потрудились фермерские
хозяйства, например, «Малая Русь».
Неплохие показатели и у животно"
водов. По надоям молока впереди
идет ФГУОК «Тетьково». Серьезное
внимание развитию животновод"
ства уделяется в ЗАО «Свободный
труд», где за последнее время пост"
роено и реконструировано немало
помещений — молочно"товарные
фермы, телятник, свинарник, дво"
ры для откорма бычков. В ближай"
шее время откроется свой молоч"
ный завод. ООО «Румелко"АГРО»
занимается возрождением рома"
новского овцеводства, только в
этом году здесь построено 5 овча"
рен, приобретается высокопород"
ный скот. По сути дела, это пер"
вый в нашем районе агрохолдинг,
объединивший 11 некогда отстаю"
щих, разваливавшихся хозяйств.
Сейчас они постепенно становятся
на ноги. Здесь мощный машинно"
тракторный парк, техника прихо"
дит самая современная, на которой
интересно и престижно работать.
Распахиваются земли, которые
еще совсем недавно зарастали бу"
рьяном.

Сами понимаете, для решения
таких грандиозных задач нужен
приток людских ресурсов. И люди
в сельское хозяйство идут, так как
они видят, что в том же «Свобод"
ном труде», в «Румелко"АГРО»
можно прилично заработать. И,
кстати, из желающих туда устро"
иться уже выстроилась очередь.

— Когда в районе есть хоро�
шая работа — это замеча�
тельно. Однако у нее, как у ме�
дали, есть и обратная сторона
— проблема кадров. Ощущает
ли ее ваш район?

— Разумеется, ощущает. Таким
районным центрам, как наш, кад"
ровая проблема хорошо знакома:
молодежь после окончания школы
стремится уехать на учебу в боль"
шие города, а назад редко кто воз"
вращается. Особенно острую не"
хватку специалистов испытывает
здравоохранение. А поскольку без
медицинской помощи населению
не обойтись, мы решили прибег"
нуть к практике целевых направ"
лений. Суть заключается в следую"
щем: администрация района, цент"
ральная районная больница и де"
партамент здравоохранения зак"
лючают договор. Он подразумева"
ет, что несколько выпускников
Тверской академии, отучившись и
получив дипломы, приедут к нам в
Кашин: ЦРБ обеспечит их рабо"
той, а районная власть — жильем.
Уверен, эта муниципальная про"
грамма позволит утолить кадровый
голод в данной сфере. А в дальней"
шем подобные шаги можно будет
предпринимать и в других отрас"
лях экономики.

— В жилье нуждаются не
только молодые специалисты.
Как в целом решается в районе
жилищный вопрос?

— В этом году по согласованию
с департаментом строительного
комплекса мы должны ввести 6600
кв. метров жилья. На 1 ноября
введено 7522 кв. метра. В сентяб"
ре сдана первая очередь — 40
квартир многоэтажного благоуст"
роенного дома по улице Красно"
знаменной. Правда, строительство
2"й и 3"й очередей пока законсер"
вировано в связи со сложной эко"
номической ситуацией, однако мы
считаем, что это временное явле"
ние. Активно развивается у нас ин"
дивидуальное жилищное строи"
тельство, строятся дома на селе.
Так, в «Свободном труде» ведется
комплексная застройка 25 жилых
домов.

Идет и производственное строи"
тельство. О животноводческих по"
мещениях я уже говорил. Добавлю
еще, что ЗАО «Ритм"Центролит»
возводит пристройку к чугунно"ли"
тейному цеху, ООО «Пищевик»
строит кондитерский цех.

— Летом вы открыли новый
Дом культуры, который стал
своеобразным символом того,
что даже в кризис жизнь долж�
на продолжаться.

— Дом культуры — наш глав"
ный строительный объект этого
года. Для того чтобы он вовремя
был сдан в эксплуатацию, много
сил и средств приложила област"
ная администрация и лично губер"
натор Дмитрий Зеленин, за что ка"
шинцы ему искренне благодарны.
Торжественное открытие ДК про"
ходило 25 июня в рамках праздно"
вания 100"летия второй канониза"
ции святой благоверной княгини
Анны Кашинской. Много веков она
почитается духовной покровитель"
ницей нашего края. И, естествен"
но, юбилейные торжества у нас
проводились широко, это был це"
лый цикл духовных и светских ме"
роприятий, в которых участвовало,
без преувеличения, все население
— от воспитанников детских садов
и школьников и до работающего
населения, ветеранов. В течение
года проводились различные кон"
курсы, конференции, краеведчес"
кие чтения, творческие встречи,
спектакли. Мы привели в порядок
центр города, обновили фасады, за"
асфальтировали улицы. Открыли

памятник великой княгине Анне
Кашинской. И все это также при
поддержке областной власти. Важ"
нейшим событием стала передача,
а правильнее сказать, возвращение
Воскресенского собора верующим.

— 25 июня вы также отме�
чаете День района, а с учетом
открытия нового ДК праздник
получился двойным.

— День района считают одним
из самых главных праздников для
всех жителей кашинского края. В
этом году он проходил на огром"
ном эмоциональном подъеме, со"
брал множество народа, дал всем
возможность почувствовать и уви"
деть, как много можно сделать —
даже сегодня, даже в сложнейших
экономических условиях, если мы
будем вместе, будем друг другу по"
могать, работать на общее благо.
Теперь впереди другая большая

дата — 65 лет Великой Победы, и
для нас она также служит объеди"
няющей идеей. Подготовку к ней
уже начали. Недавно открыли ме"
мориальную доску на доме Героя
Советского Союза Д.В. Кузова в
честь его 100"летия. Надо отдать
должное нашей молодежи: школь"
ники и студенты встречаются с ве"
теранами, записывают воспомина"
ния, обследуют памятники и обе"
лиски, установленные в сельской
местности в честь земляков, погиб"
ших в годы Великой Отечествен"
ной войны.

Не забываем и о других делах,
главный смысл которых — воспи"
тание в людях чувства патриотиз"
ма, любви к отчему краю. Всем
миром восстанавливаем Воскресен"
ский собор. Продолжается сбор
добровольных пожертвований на
его реконструкцию. Каждую неде"
лю в здании проводятся субботни"
ки: приходят верующие, молодежь,
выносят мусор, помогают рабочим.
Строительная фирма ведет ремонт
шатра на колокольне, и он бук"
вально на глазах меняет свой об"
лик. Конечно, дел здесь непочатый
край. Но можно не сомневаться,
что кашинцы их осилят! Воскре"
сенский собор — это символ наше"
го города, и возрождение храма
считают своим делом не только ве"
рующие, но и очень многие жите"
ли, а также наши земляки, живу"
щие в Твери, Москве и других го"
родах.
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